



الاسم: حمزة قاسم الحمد

الايمل: halhamad@zu.edu.jo

الكلية /التخصص

الرتبة الاكاديمية: أستاذ مساعد

العضويات:

1. عضو في نقابة الصيادلة الاردنية
2. عضو في الجمعية البريطانية للطب السلوكي
3. عضو سابق في الهيئة السعودية للتخصصات الصحية كمزاوول لمهنة الصيدلة السريرييه في المملكة العربية السعودية 2012-2016

المؤهلات العلمية:

1. دكتوراة في الصيدله السريرية وعلم الممارسات الصيدلانية، جامعة ريدينج، بريطانيا
2. ماجستير في علم الصيدلة السريرييه، والممارسات الدولية الصيدلانية، كلية لندن الجامعية، جامعة لندن، بريطانيا
3. درجة دكتور صيدلة، بكالوريس في علم الصيدلة، جامعة العلوم والتكنولوجيا، الاردن

الأهداف المهنية:

١. توظيف المهارات الأكاديمية والبحثية من أجل تطوير اساليب البحث العلمي في جامعة الزرقاء، ومن أجل خلق بيئة بحثية مناسبة لطالب الصيدلة وتطوير مهاراتهم البحثية.
٢. اشراك افراد المجتمع المدني في منطقة الزرقاء وباقي المناطق في الاردن في البحث العلمي لما في ذلك من اهمية وفائدة لتطوير البحث العلمي وابقاء المجتمع على صلة وارتباط بالبحث العملي.
٣. تطوير الممارسات والأنظمة الصيدلانية الاردنية لصيدلي المجتمع، ولصيدلي المستشفى، ولصيدلي سريري.

الخبرات التدريسية:

| | |
|-----|--|
| ١ . | استاذ مساعد في كلية الصيدلة، جامعة الزرقاء منذ 2018 وحتى الان |
| ٢ . | يتم دعوتي من قبل بعض المجالات العلمية المرموقة لمراجعة الأبحاث العلمية قبل نشرها المتعلقة في مجال الصيدلة السريرية والممارسات والأنظمة الصيدلانية، وعلم سلوكيات المرضى |
| ٣ . | مدرس ومشرف طلابي في كلية الصيدلة في جامعة ريدنج البريطانية في الفترة ما بين 2015 - 2017 |
| ٤ . | صيدلاني سريري في مستشفى القوات المسلحة، السعودية في الفترة ما بين 2012 - 2014 |

الدورات الأكاديمية والتدريبية:

| | |
|-----|--|
| ١ . | دورة مهارات القيادة من كلية هنلي لاقتصاد البريطانية 2017 |
| ٢ . | دورة في تطوير المهارات التدريسية من جامعة ريدنج البريطانية 2016 - 2017 |
| ٣ . | دورة في اجراء البحوث النوعية ونقلها من جامعة كنجستون البريطانية 2015 |
| ٤ . | دورة تحضيرية وتدريبية في المهارات التدريسية والتعليمية من جامعة ريدنج البريطانية 2014 - 2015 |



الابحاث المنشورة والمقبولة للنشر:

| # | عنوان البحث | جهة النشر | السنة والاصدار |
|----|---|---|--------------------------------------|
| 1. | The prevalence and patterns of self-medication with antibiotics in Jordan: A community-based study | International Journal of Clinical Practice | 6 August 2020 |
| 2. | Barriers to implementing pharmacoconomics: interview study | Expert Review of Pharmacoconomics & Outcomes Research | 29 05 2020 |
| 3. | The impact of a computerised decision support system on antibiotic usage in an English hospital | International Journal of Clinical Pharmacy | 04 2020 |
| 4. | Diabetes up regulates the expression of HSP90 and down regulates HSP70 in the liver of diabetic rats | comparative Clinical Pathology, Springer-Verlag London Ltd., part of Springer Nature 2019 | 2019 April;28(2): 473-478 |
| 5. | How do people conceptualise the reuse of medicines? An interview study. | International Journal of Pharmacy Practice (John Wiley & Sons Ltd on behalf of Royal Pharmaceutical Society). | 2018 Jun; 26 (3): 232-241. |
| 6. | Beliefs and intentions toward reusing medicines in the future: a large-scale, cross-sectional study of patients in the UK | International Journal of Pharmacy Practice (John Wiley & Sons Ltd on behalf of Royal Pharmaceutical Society). | IJPP 2018, Supplement 1: 4-36. |
| 7. | The development and content validation of the Medication Reuse Questionnaire. | British Psychological Society (BPS) Conference | May-2017 |
| 8. | Defining the reuse of unwanted and returned medicines and eliciting | Royal Pharmaceutical Society (RPS) | September20 16 |



| | | | |
|----|--|--|------------|
| | salient beliefs about this behaviour through psychological research methods | | |
| 9. | Toward medicines reuse: a structured review of the different classes and dosage forms of wasted medicines reported in the UK and internationally | Sustainability Symposium, University of Brighton | June- 2016 |

المؤتمرات العلمية:

| السنة | عنوان البحث | الجهة المنظمة | اسم المؤتمر | ت |
|-----------------|---|--------------------------------|---|----|
| April-2018 | Beliefs and intentions toward reusing medicines in the future: a large-scale, cross-sectional study of patients in the UK | University of Newcastle | Health Services Research & Pharmacy Practice (HSRPP) | .١ |
| December - 2017 | Validity and reliability testing of the Medication Reuse Questionnaire | UKSBM, University of Liverpool | UK Society for Behavioural Medicine (UKSBM): 13th UKSBM Annual Scientific Meeting | .٢ |
| May-2017 | The development and content validation of the Medication Reuse Questionnaire | University of Brighton | British Psychological Society (BPS) Conference | .٣ |



| | | | | |
|------------------|--|--------------------------|--|----|
| September - 2016 | Defining the reuse of unwanted and returned medicines and eliciting salient through psychological beliefs about this behaviour research methods | University of Birmingham | Royal Pharmaceutical Society (RPS) | .٤ |
| June- 2016 | Toward medicines reuse: a structured review of the different classes and dosage forms of wasted medicines reported in the UK and internationally | University of Brighton | Sustainability Symposium, University of Brighton | .٥ |

المعلومات الشخصية:

| | | | |
|------------|--------------------|---|---------------------|
| 1984/05/12 | اريد، الاردن، | : | مكان وتاريخ الميلاد |
| | اردني | : | الجنسية |
| | متزوج | : | الحالة الاجتماعية |
| | اريد- الاردن | : | عنوان السكن |
| 1409 | +96253821100 | : | هاتف العمل |
| | 0799794519 | : | الهاتف النقال |
| | halhamad@zu.edu.jo | : | العنوان البريدي |